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进距离

生意经

    食品馆凌海国际展台，一场线上线下同步进行的进口生猛海鲜拍

卖会热闹举行。工作人员捧起一只只俄罗斯帝王蟹、澳洲大龙虾，现场
1元起拍。随着屏幕上出价数字不断滚动攀升，并最终落槌，这些高品

质的鲜活进口海鲜来到了中国百姓的餐桌上。 首席记者 刘歆 摄

帝王蟹 1元起拍

    迈入“人工智能+5G时

代”，谈生意的方式也发生
了深刻变化。在供需对接会

的视频对接专区，参展各国企业足不出馆，便可与全中国各地的采购

商进行实时对接洽谈。供需对接会上虽然每个谈判桌都安排了翻译，
可不少展商来自小语种国家，仅靠英语翻译难免会“鸡同鸭讲”，但是

客商兜里揣着神器———网络翻译机，生意经逐

字逐句讲清楚。 本报记者 孙中钦 摄

揣翻译机谈生意

    阿根廷潘帕斯草原的牛

肉，世界闻名。近年来，中国已
成为阿根廷牛肉最主要的买方市场之一。在食品与农产品展区

8.1馆，阿根廷牛肉展台和其他展台形成鲜明对比，这里没有精美
的布置，没有任何实物展示，更没有试吃，但这里的人却一点也

不少。20个牛肉品牌一家一个格子间，一张背景图片、一个二维
码、一张桌子几把椅子。谈生意就只要对着一张牛肉部位图便能

相谈甚欢，很快就能达成意向。看来，真实力才能真硬气。

本报记者 周馨 摄

阿根廷牛肉真“牛”

“人很多，不断有买家来咨询我

们的产品。昨天中午我就在展台吃

的快餐，刚扒两三口就得起来介绍，

结果一顿午饭吃了一个多小时。”

昨天，在 7.2 馆食品及农产品

展区的香港产品展馆，香港吉田国

际贸易有限公司董事总经理李馥怡

说，前来咨询的客商络绎不绝。这是

不少香港企业的共同感受。

众多香港参展企业感受热度期待未来

    “内地的市场的确很大。我们展台十多

位同事，每天都要下午 2点之后才能吃中
饭。因为找他们谈生意的太多了。”香港冯

氏企业的林星晔说，进博会让更多香港企
业看到了机遇，刷新了梦想。

“老朋友”想拓宽内地市场
吉田公司是进博会的“老朋友”，去年

他们带来了不添加味精和防腐剂的火锅汤

底，包括胡椒猪肚、椰子炖鸡、麻辣等口味。
这些商品原本只在香港生产销售，上届进

博会是第一次面向内地发布。

良好的交易成果成为了吉田公司参加

第二届进博会的契机。今年吉田公司正在
招募代理商，希望进一步拓宽内地市场。

“与去年相比，感觉今年来的客户更多了，
仅仅一天时间，我就收到了那么多名片。”

李馥怡向记者展示，各色名片叠成一小沓，
厚度约有 2厘米。

时隔一年重来“四叶草”，“老朋友”有了

新变化：推出了全新的季节限定酸菜鱼口
味，只在今年 9月到明年 3月销售。“我在广

州吃到一种酸菜鱼，觉得非常好吃，就试着
调配这种酸菜鱼的口味，这是用三种鱼熬

制的鱼汤。”李馥怡说，很多香港人喜欢到
广东、深圳吃美食，因此吉田公司愿意尝

试制作新的口味，受到了市场的欢迎。

立柱折射展位火爆行情
1.1馆的服务贸易展区，来自香港的冯

氏企业展位可以说是最好找的。不光因为

它有着 360多平方米的馆内最大面积，还
因为一根酷炫立柱高高耸立在展台前，自

上而下如水般流动的影像不时变幻，大大
的“冯氏”LOGO始终醒目。

“这根柱子让我欢喜让我忧。”林星晔

说，忧是因为立柱是后来增加的承重柱，如

此突兀地出现在冯氏企业策展区域，显得
格格不入。喜的是这根柱子说明了进博会

的参展商多、人气旺，“我们感到来对了！”
这究竟是怎么回事？原来，今年进博会

冯氏企业签约进驻时，1.1馆楼上本是空着
的。没想到随着展期临近，参展企业越来越

多，企业展面积一再扩大，楼上也开始布

展。为了安全，场馆方进行了改建，整个场
馆大厅增加了不少承重立柱，其中一根就

立在冯氏展区里。“我们开始很为难，没想
到后来经过设计，反而成了亮点。”

首届参展效果真的很好
冯氏集团中国区总裁冯裕津告诉记

者，冯氏企业是香港老牌企业，其前身是

“利丰公司”，原本主要从事进出口贸易。现
在我们还在使用的圆珠笔，最早就是利丰

从美国引进的，并起了“原子笔”的名称沿
用至今。后来利丰集团开始涉足零售和物

流业，成立了“OK便利店”“玩具反斗城”等

品牌。2018年，已经更名的冯氏集团下属企
业利程坊公司参加了首届进博会，感受到

内地市场的巨大潜力。冯氏集团在上海设

立了总裁办，并积极参加第二届进博会。

作为利程坊的董事长，林星晔无疑感触
最深。“利程坊是 2017年底成立的，主要从

事零售创新方面的服务贸易。当时听说要举
办进博会，我们带着‘来看看’的想法参加了，

没想到效果真的很好，还进驻了‘6+365’平
台。去年一年，找我们谈生意的人一批又一

批，我接待过的企业负责人接近 2000人！”

这样的强大效应，让冯氏集团对进博
会充满兴趣。“我们不光深耕内地市场，未

来还想通过进博会这个平台，以自己的品
牌和供应链资源优势，赋能和引领全球品

牌客户，帮助他们更顺畅地了解、进入中国
市场并取得成功，更好地满足中国消费者

不断增长和变化的需求。”冯裕津说，他对
未来充满信心，明天会更好。

香港参展商远高于首届
据悉，设于食品及农产品展区的“香港

产品展馆”今年共有 31家香港食品企业参

展，比去年增加了 9家，首次参展的参展商
达 15家。设于服务贸易展区的“香港服务

业展馆”有 16家参展商，包括投资推广署、
建筑、物流、设计、品牌及推广市场营销、专

业服务及信息科技等多个服务业领域，首

次参展的参展商达 12家。
本报记者 潘高峰 杨洁 方翔

    本报讯（记者 杨硕）今天是第二届进博会开幕

第四天，随着时间的推移，越来越多持不同证件的观

众从全国各地走进“四叶草”内，展商、专业观众、交易
团⋯⋯共同把展馆内的氛围推向新的高峰。

对于参加进口博览会报道的记者来说，今天依然

是一个紧张的工作日，但也是一个特别的日子，他们在
国家会展中心里迎来了第 20个中国记者节。

进博会新闻中心也特意在今天为中外记者们送上

了一系列记者节特别庆祝活动。
“进博会，我们在一起”“在进博我练笔力”⋯⋯一

早，当中外记者们陆续走进新闻中心，就能看到一面
面可供拍照使用的主题 KT 板被摆放在一楼大堂中

央，大家纷纷驻足留影，共同记录下这一瞬间。
11时 08分，在新闻中心一楼，一个刻有钢笔、相机、

胶卷图案的蛋糕被工作人员推出，“笔锋彰显慎思，镜头
记录真实”，蛋糕上用巧克力写下了这样一句催人奋进

的箴言，用一个印刻着光影图像的大大的“20”，纪念 20

载激情岁月！

制作蛋糕的上海东方佘山索菲特大酒店点心师傅
告诉记者，这个脑洞大开的蛋糕是新闻中心工作人员

为媒体记者精心设计、提前准备的。整只蛋糕从昨夜到
今晨通宵制作，今天早上新鲜出炉送到新闻中心，为了

给大家一个意外的惊喜！
值得一提的是，4 名今天过生日的记者被邀请到

场共同切开蛋糕。“被喊来一起切蛋糕感到意外和暖
心，新闻中心的服务真的很贴心。”首次参与进博会报

道的中央广播电视总台的姜岳表示，一个人出差在外
的自己在新闻中心切实感受到了家的温暖。
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■ 进博会上同庆记者节 首席记者 刘歆 摄

买全球 卖全球 惠全球

谈生意的人一批又一批
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